

**Anarquía es  
Superación**



**C. N. T.**

Organo de la Federación Comarcal de J. J. LL.

**Año I - Epoca Primera - Núm. 5**

Redacción y Administración:  
Rambla, 20, 2.º

Figueras, 12 Marzo 1937



**F. A. I.**

**EDITORIAL**

## **Contra una maniobra**

EXPONIAMOS en nuestro tercer número, en un editorial titulado «Camino Equivocado», nuestra opinión sobre el hecho lamentable de que hubiese obreros que mientras sus hermanos se mataban en el frente, ellos se aprovecharan de sus ausencia para aumentarse los jornales, en relación a lo que cobraban anterior al 19 de julio.

Y esto que redundaba en el requebrajamiento de la Economía Colectiva, se traducía en un aumento de precio de las subsistencias, cuya proporción en algunos casos, equivalía casi al 200 % de los existentes en dicha fecha, causando pavor solamente su examen.

Y esta semana con motivo del aumento—subida a las nubes—de precio de algunos artículos de primera necesidad, y con la contribución del impuesto de guerra, a todos o casi todos, los ciudadanos modestos de Figueras, nos hemos preguntado alarmados:

Es esto administrar, es esto dirigir un pueblo?

La contestación es una y categórica: **NO.**

Porque, si al decir por un consejero: son necesarios 4, y estos se consiguen reuniendo cuatro veces 1, o dos veces 2, esta es la concepción simplista de los problemas, que deviene del no analizarlos a fondo, de no profundizar en los mismos.

Porqué, si recordamos que en los primeros días de la sublevación, se dijo por *La Soli*: «El dinero hay que sacarlo donde esté. Los ricos que han encendido la guerra, son los que han de pagarla», y se ven las posturas que ultimamente se adoptan, es entonces que se percibe claramente la diferencia tan abismal, que separan aquellos días, de los que hoy se desarrollan.

Nosotros hacemos hoy día, nuestra la consigna lanzada en aquella fecha y decimos.

«El dinero hay que sacarlo donde se encuentre. Los ricos que han encendido esta guerra, son los que habrán de pagarla. Pasémosle la factura. «Hasta que se acabe la guerra, hasta que no dé fin, con sus dineros, son ellos los que habrán de abonar los gastos».

Lo exige así la tranquilidad de todos aquellos modestos ciudadanos a los cuales encima de su sacrificio, se les intenta gravar un poco más en sus ingresos.

Más cuando se detiene a un comerciante con 17.000 ptas. en su poder, cuando la ley sólo permite poseer 1.000 y no se le confisca inmediatamente, hablandándose a los lloros de este hijo de Mercurio.

Cuando hay casas donde entran jornales semanales de 200 y 300 ptas.—si se quiere daremos nombres—y no se regulan estas exorbitancias imponiendo exacciones en los mismos, de un tanto por ciento, proporcional a los individuos que conviven juntos.

Cuando no se va rápidamente a la Municipalización de la Vivienda, que sabemos allí donde se ha realizado, reporta un ingreso mensual de algunos miles de duros, bastantes.

Cuando en fin, todo esto sucede, quedamos solamente por preguntar.

Han pensado los compañeros de la C. N. T. en el Municipio, el desgaste que podría acarrear en las fracciones genuinamente revolucionarias, la imposición de la medida citada del impuesto de Guerra, que haría añorar en las masas todas, una vuelta a la situación anterior al 19 de julio?

Piénselo y medítenlo.

Vale la pena.

**Pedimos que todos los políticos que el 19 de julio se encontraban a la cabeza del pueblo, vuelvan a sus sifios, a correr la misma suerte que nosotros. Pero todos sin excepción.  
Los de Polonia, los de París, los de New-York y los de Perpignan.**

## **Hacia la República Burguesa Democrática**

Caminamos a pasos agigantados, hacia una nueva situación idéntica en todo el estado político social anterior al 19 de julio.

Todos los síntomas predisponen a esta creencia: La reacción de los partidos pequeños-buagüeses, inexistentes el 19 y siguientes, contrastativos con las alharcas, con los desplantes conque hoy alardean.

La situación iniciada hace algunos días, de politiquero, zancadilla, rastrerías, que parecían ya enterradas para siempre y que hoy vuelve a renacer con más fuerza que antes.

El fondo del manifiesto, que el Presidente del Consejo de Ministros, camarada Largo Caballero, ha lanzado, y por el cual pone en guardia a toda la opinión honrada antifascista contra ciertos manejos que por bajo mano se realizan y tendentes todos a aplastar la Revolución iniciada.

Otros síntomas que en el ánimo de todos están y que por su extensión no conviene aclararlos.

Y por último el intento de Inglaterra y Francia de aplastarnos, de no dejarnos levantar la cabeza, de terminar a todo trance con nuestra revolución.

Y vamos caminando de tumbo en tumbo, hasta caer para no levantarnos más.

Consentiremos esto las fracciones revolucionarias?

La desavenencia que entre la misma existe, la falta de un objetivo común, junto con las apetencias de capillita y grupitos, todo tiende a demostrar que todo quedará como estaba exactamente en los días anteriores al 19 de julio.

Y es entonces cuando en España terminará de una vez para siempre todo. Todo lo que unos hombres idealistas soñaron algún buen día, y se verá claramente que los españoles no hemos tenido ni podemos tener remedio.

La Historia a quien Cicerón llamó muy justamente «Lux veritatis, testis temporum» será testigo de nuestro aserto.

A.

**15 cts.**

# LA VOZ DE LA COMARCA

## Desde Fortianell

Es preciso estructurar un plan de colectivización de las tierras, ya que en muchos pueblos de nuestra comarca se han cometido muchas anomalías que sólo han tendido a fines particulares u odios personales, lo que ha creado un estado de desmoralización en los campesinos, que en la hora presente, representa un contenido contrarrevolucionario, ya que los campesinos son un baluarte de la revolución y por ende del porvenir.

En la mayoría de los pueblos se han repartido las tierras en favor de los desaprensivos e irresponsables que han predominado en los comités o consejos municipales, los cuales han tenido mucho cuidado de escoger las más fértiles y abonadas, aprovechándose en muchos casos de los sudores de un explotado de la tierra, que ha convertido un erial inculto, en un trozo de tierra fértil en grado sumo.

Se puede constatar que en nuestra comarca, la producción agrícola y pecuaria, será un 50 por 100 inferior a la de los años anteriores, debido a las grandes fincas que se han dividido en parcelas y no se han cultivado con la intensidad de los años anteriores, quedando incluso muchas parcelas de tierra por sembrar. Los colonos y arrendatarios asimismo cargados de ganado, hánse visto obligados a deshacerse de ellos por haberseles arrebatado los campos sembrado de forrages y alfalfas, cosa imprescindible para la cría del ganado, produciendo todo ello un gran descalabro en la economía colectiva.

¿Cómo se aumentaría la producción que tanto nos conviene en la hora presente?

En vez de dividir la tierra en parcelas, ponerlas todas juntas, no dejando ni un palmo sin cultivar ni sembrar. Para el ganado, establecer granjas colectivas, en las que se podría aplicar los avances que la técnica pecuaria en los países más adelantados, no señala.

La Revolución exija igualdad, y para que esta exista en el campo la única solución posible, radica en la colectivización de la tierra, toda sin excepción de ninguna clase.

Preudhon ya le dijo: «La propiedad es un robo».

Desarriguemos de las masas campesinas los prejuicios que al triunfo de la revolución se oponen, y así ganaremos la guerra y la revolución.

M. CROS.

## Desde Ordís

Existe en los hombres normales, una ley moral que nos dice, si obramos en conciencia y razón, o si por el contrario la razón y la conciencia condenan nuestra manera de pensar y de proceder.

Esto demuestra que la verdad en todas las cosas, sólo es una, entera y positiva, y cuando dos hombres discutiendo un tema—social por ejemplo—emiten sus razones opuestas, es porque uno de ellos o los dos, a la vez, se cubren con una coraza de conveniencias particulares de interés personal, para que no penetre en ellos la luz de la realidad y cuando uno ante la invisible e inquebrantable fuerza de la razón, alega por toda respuesta, *yo veo las cosas de otra manera*, no es que las vea, es que desearía verlas, querría que así fueran, y se revuelve todo su ser, al decirle la razón, lo contrario, por no satisfacer sus egoísmos, sus ambiciones particulares. Y es entonces que emplea la máscara de la hipocresía y el arma de la insidia, asesinando, robando, matando moralmente y causando todos los males de que la humanidad consciente se siente aquejada.

La enfermedad es grave y grande, es mundial y por más que prediquemos los moralistas, no conseguiremos nada con ella, si antes no cortamos las raíces de esta planta venenosa que empozoña el cerebro y pervierte el corazón de los hombres y que se adjetiva, egoísmo, ambición personal...

A. N.

## Desde Llansá

### Los vendedores de Iberia

Los militares y derechistas que en tiempo de la Dictadura hacían ver a los pobres de espíritu y a los que se dejan llevar por la corriente, con sus charlatanerías, que Cataluña con el Estatuto representaba el desmembramiento de España, hoy los mismos que iban contra el federalismo de los pueblos, imponiéndolo como separatismo, esos mismos están desmembrando a España, que nunca será de ellos, porque el proletariado con su sangre, será capaz de conquistar palmo a palmo, dando paso a una era de mayor bienestar, pues esos mismos mercaderes la ofrecen a cambio de una ayuda bélica, para imponernos sus regímenes de oprobio y vejámenes sin cuento.

Si, esos militares nos venden ayudados por los ministros de Cristo, de Aquel que su Religión era no odiar ni al enemigo y amar a todos por igual,

ofreciendo cínicamente la independencia a los moros, si vienen contra nosotros, creyendo que conseguirán doblegarnos en sus designios.

Pero no lo conseguirán, porque ante ellos se levanta potente la muralla de los pechos de hierro de los trabajadores, de aquellos que supieron darlo todo, por la libertad de los trabajadores.

La C. N. T. y la F. A. I.

S. C.

## Desde Fortiá

—¿Dónde estaban esos «componentes» del Ayuntamiento, desde el 19 de julio hasta su «famosa» entrada en el «circo»?

—¿A quien representan?

—¿Que han hecho y que hacen por la Guerra y por la Revolución?

—¿Porqué no aporta la C. N. T. su representación en el Ayuntamiento?

¡Lo sabremos en el siguiente número!

C.

# LA VOZ DEL FRENTE

Para que se vea cual es la opinión entre nuestros hermanos del frente, sobre la labor que a nosotros compete en la retaguardia, damos a luz hoy, estos trabajos que de allá hemos recibido. Son de Madrid, del pueblo heroico que ha sabido forjar en la adversidad, el espíritu de victoria que hoy la anima.

Unánimemente, con ueanimidad grandiosa, nos dicen que nuestro deber es laborar en la retaguardia, porque la Revolución no sea desvirtuada, porque la Revolución viva siempre, eternamente, en los cerebros y en los corazones de todos los proletarios.

No lo olvidamos camaradas. Vuestro deseo es el nuestro, vuestra opinión es la nuestra. Y no dudarlos camaradas, por ella daremos si preciso fuera, lo que de no ver realizado nuestro Ideal, ya de nada serviría: La Vida. Adelante, camaradas. Os saludan vuestros hermanos.

LA REDACCION.

## Desde Madrid

Sean mis primeras líneas un saludo a todos los compañeros trabajadores que poniéndose a la altura de las circunstancias que requiere la guerra y la revolución, cumplan con sus deberes.

Asimismo manifiesto mi más profundo desprecio a estos parásitos que infiltrados en organizaciones políticas o sindicales, nos están boicoteando la Revolución.

Pues es hora de que sepan esos señoritos, que los que estamos en las trincheras sufriendo muchas calamidades, mientras ellos están bien cómodos y resguardados de todo peligro, no sólo hacemos la guerra, sino que luchamos por la revolución, ya que ambas cosas se complementan.

Nosotros, los jóvenes libertarios, no consentiremos que continúe un estado social como el que hasta ahora ha existido en España.

Ahora son los trabajadores, a los que corresponde dirigir la política económica, ya que son ellos los únicos que producen.

Y a tí, compañero de la retaguardia, cuando te pregunten que has hecho tu para ganar la guerra, le puedes contestar, que mientras nosotros luchábamos con el fusil, tu trabajas sin descanso en los campos, fábricas y talleres para que no nos faltase nada a nosotros.

Por ello es preciso trabajar, sin mirar horas ya que tampoco las miramos nosotros. El que quiera comer, que trabaje.

Compañeros, a trabajar y venceremos.

PABLO VERGÉS.

Madrid, Febrero 1937.

## Adelante!

Hermanos Libertarios de Figueras, Adelante con vuestra obra constructiva!

Que en vuestra mente no halle alojamiento la frivolidad, ni en vuestra conciencia predomine el egoísmo!

Los hechos marcan realidades profundas que despiertan los sentimientos a las personas que lo poseen.

Nada de partidismos. Sólo con verdades y hechos, comprenden la realidad de la vida, aquellas personas que han sido engañadas hasta ahora por los ganapanes de la política.

Nuestro deber como luchadores está aquí en el frente, para sentenciar los culpables de de tantos crímenes, pero después cuando haya sonado el último disparo y haya caído el último judas, que manche con su figura el suelo español, volveremos a nuestros lares y allí apreciaremos vuestra obra magna, la obra constructiva que en la retaguardia habéis realizado, los que echastéis sobre vuestros hombros la tarea gigante de HACER LA REVOLUCIÓN.

GREGORIO CAMPOS.

Madrid, 27-2-37.

## ¡Salud, Juventudes Revolucionarias. Adelante!

# == P O U I N A L O C A L ==

## Desagradable impresión de un Mitin

Yo no puedo comprender como organización política como el P. S. U. C. tiene la des...fachatez de pronunciar en plena guerra civil las acusaciones contra unas organizaciones obreras como responsables de todas las cosas que aquí están pasando.

Yo lo único que puedo decir a estos charlatanes de la política, que si no hubiera sido por los hombres de la C. N. T. y la F. A. I. el 19 de julio donde estaríamos ahora? Resulta muy extraño y algo significativo que después de 7 meses de guerra, vengan aquí cuatro irresponsables, lanzando calumnias para ver si de esta forma pueden engrandecer sus listas de socios.

Yo no puedo comprender como hay obreros que militen en un partido que no desea ir a la socialización cuando su programa es este.

Yo desearía saber donde están aquellos hombres que el día 19 de julio se tiraron a la calle para quemarlo todo y matar a todo el mundo y hoy cuando se encuentran en sus poltronas de concejales o ministro, ya no se acuerdan de marxismo, pero si de presumir con una pistola al lado y tirando de coche como los grandes de ayer.

Se acuerdan los del P. S. U. C. cuando en compañía de los de la C. N. T. fueron a buscar a los concejales de aquella fecha y no encontraron a nadie? pero hoy se vé que todo marcha bien, o al menos así lo parece, ya somos tós unos...

También cuando se habla de colectivización se critica a la C. N. T., y yo pregunto, a qué central pertenecen los que se han incautado y colectivizado la fábrica del gas? No son de la U. G. T. y por ende del P.S.U.C.? Pues bien, estos Sres. explotan a su capricho las fábricas del gas y electricidad, imponiendo precios superiores a los existentes cuando lo regentaba los patronos y administrando sus beneficios. Y es por esto, que yo solamente hago esta pregunta: ¿Estamos en Carnaval o qué? Porque esto de las caretas va resultando ya demasiado ridículo.

X. X.

**Rogamos a todos los Sindicatos de Figueras y la Comarca, nos envíen trabajos de Colaboración en pro de la Organización.**

**N. de Redacción.**

## La Conferencia de Francisco Bach

En el salón de actos del Ateneo Cultural Libertario, celebró su anunciada conferencia el compañero Francisco Bach, del C. E. N. U. sobre el tema «Pedagogía Social».

Comenzó su disertación haciendo resaltar la importancia del tema y extensión del mismo, de cuyo uso se ha valido siempre la Iglesia y el Estado como instrumento de dominación de los pueblos.

«La escuela—dice—es el reflejo del ambiente colectivo».

Hace resaltar la equivocación de la escuela memorialista y rutinaria por el aislamiento en que la misma se mantenía.

«El niño ha de aprender a vivir biológicamente primero y después filosofar». Vivir biológicamente es vivir con arreglo a las leyes naturales. De esta transgresión en que la sociedad se desenvuelve provienen todos los males que aquejan a la misma. Cita Rousseau en apoyo de su tesis.

El niño ha de saber respirar, comer, jugar naturalmente.

La Escuela Nueva será la antitesis de la antigua, de la rutinaria.

Se fundamentará en la aristandria, educación del macho, y en la aristoginia, educación de la hembra.

Tres principios fundamentarán la Escuela Nueva:

1. Conocimiento de si mismo. Para ello posee la Eugenesia.
2. Dominio de sí mismo, pues el hombre es esclavo de sí y del mundo. Es preciso que se conozca sus aptitudes y predisposiciones.
3. Conocimientos sociales, siendo preciso para este último el desarrollo de un programa de elevación cultural.

Hasta ahora la cultura sólo ha sido patrimonio de los ricos, de los potentados. Hay que elevar el nuevo concepto de la cultura. Hay que desarrollar las ansias de saber.

Termina incitando a la Juventud, a continuar en la obra emprendida.

Fué muy aplaudido.

REP.

**Es muy bonito llamarse demócrata y largarse de España del territorio leal. Y si "esto" se pierde, encontrarse ya a salvo.  
¡Y Viva la Democracia!**

# ¡ANARQUÍA!

He aquí una palabra sublime. ¡ANARQUÍA! Ella sólo lleva en sí todo un mundo nuevo, hermoso, donde la desigualdad y la tiranía es desconocida, donde la miseria no existe, donde todos los hombres y mujeres son libres y se aman entre sí. El odio, el egoísmo y la hipocresía, han desaparecido de él, dejando paso a la razón, la justicia y la bondad.

¡ANARQUÍA! Palabra mágica, evocadora de sufrimientos y alegrías, por ella han sucumbido a miles de seres luchando con tesón hasta la muerte y llevándola en los labios y en el corazón, hasta que el último estertor de su agonía se los sellaba para siempre.

Ella ha sido cual estrella luminosa que alumbró el oscuro camino de la vida, de los explotados parias; el faro de la dolorida humanidad que busca desde los siglos de los siglos, su redención y que no obstante, se obstina en caminar de espaldas a ella y de caras a la obscuridad tenebrosa y eterna de la opresión.

¡ANARQUÍA! sinónimo de superación, de la cual parte de esa humanidad doliente se ha dado cuenta de su grandeza y siguiendo la ruta iluminada por ella, camina hacia adelante sin vacilar, apartando los escollos y saltando cuantos obstáculos a su marcha le interponen.

¡ANARQUÍA! que de gestas heroicas, que de luchas titánicas fué motivo.

Ya antes de la era cristiana, el gran Espartaco, sublevaba a las falanges de esclavos al grito de LIBERTAD, desafiando en batalla desigual al poderoso Imperio Romano.

Siguiendo la historia, vemos como paulatinamente la humanidad cae en épocas de barbarie y miseria, como la época feudal, por ejemplo, la vemos levantarse de nuevo, cuando después de las célebres cruzadas de los cristianos contra los sarracenos, las

comunidades se libran del yugo feudal y se constituyen en comunas libres, que también desaparecen bajo la imposición de la entonces nueva tiranía llamada monarquía.

En estos trágicos vaivenes de la humanidad, pasando por la gran experiencia de la revolución francesa, llegamos al siglo XIX en el que los oprimidos, despertando de su letargo suicida y entendiendo, que el único medio de librarse era uniéndose internacionalmente con los demás oprimidos, constituyeron a raíz de un magno congreso tenido en Londres, la gloriosa Asociación Internacional de Trabajadores, la cual se declaró de tendencias anarquistas desde un principio, y sigue siéndolo para orgullo de los obreros que la componen.

Desde aquel momento, la clase obrera organizada no duerme ni descansa un momento, se agrupa entre sí, en Sindicatos, Cooperativas, Colectividades, grupos etc, para dar la batalla definitiva al monstruo capitalista.

En estas condiciones hemos llegado al 19 de julio donde la clase obrera organizada en los Sindicatos, al ver que una vez más, se le intenta retroceder a la época del salvajismo, de la Inquisición, se lanza a la calle y lucha dedenodadamente contra el nuevo sistema tiránico que no es más que una copia del antiguo sistema feudal, como seguramente lucharon sus antepasados los comunistas, siglos atrás, contra el sistema monárquico.

¿Porqué luchan cual titanes? Porque el cerebro esclarecido por la llama del ideal, sigue guiándose en su ruta de progreso con la estrella luminosa que hemos llamado ANARQUÍA.

QUIM.

Imp. POU, Juan Quer, 5 (antes Tins).

Anarquía es la superación continua dentro de la continuidad de la vida.

# A LA LUCHA

Anárquico es el pensamiento y hacia la Anarquía va la Humanidad.  
Bovio.

## EMBOSCADOS

Sin ton ni son algunas veces, se emplea la palabra emboscado.

Se aplica ella, al individuo que siendo de pura cepa fascista,—nació fascista y mamó el fascismo en su niñez—intenta hoy hacerse pasar por antifascista decidido, esperando la ocasión oportuna para pasarse al enemigo. Pero aunque haya excepciones excepcionales, a este por regla general le conocemos, o no tarda mucho tiempo en conocersele.

Es de otra clase de individuos, tanto o más peligrosos que aquellos de los que en este trabajo queremos ocuparnos.

Es de aquellos que se agazapan en una determinada organización y dentro de ella, tratan solamente de arribar a sus fines particulares, de llegar a la consecución de sus designios.

Vemos, pues, claramente definido, que emboscado, se dice de «aquel individuo que haciéndose pasar por una cosa en realidad, espiritualmente es otra».

Y hoy día, podemos decir que no son nuestros los que antes del 19 de julio con nosotros no se encontraban, con nosotros no estaban, los que por poseer un negocio o un cargo que el Sindicato no podía, económicamente defenderlo, en aquella época gloriosa de represión continua en que se veía quien era y quien no era, él se mantenía alejado de nuestros medios, al Sindicato no le sostenía ni con su presencia ni con su ayuda económica, que en aquellos tiempos de represión continua, hubieran sido ambos muchos de agradecer.

Y así era su vida antes del 19 de julio: Materialista plena, materializada hasta la médula, Ha cambiado hoy?

Con dolor no exento de admiración, vemos hoy estos individuos, elevados a los más altos cargos, percibiendo por acá, un negocio, y por aquel otro cargo que desempeña, un ingreso.

Empleando un lenguaje cínicamente crudo, aparentando así ser más idealista que Bakunin, conociendo de la idea, ni tan siquiera el ABC de la misma, lo vemos hoy habitando confortable hogar, amueblado magníficamente, llegando en su cinismo a poseer un exceso de lo necesario, para vivir, que se resuelve en una falta a los miles y miles de refugiados que llegan a Cataluña, procedentes de la regiones evacuadas.

Así es, y así muestra la Historia, a estos verdaderos

## EL ARTE Y LOS PUEBLOS

El Arte es el exponente más fiel de la cultura de los pueblos y de la espiritualidad de su alma.

Por él, el artista plasma en lienzo o en marmol, en el papel o en piedra, todos sus anhelos, sus ansias, todos sus ensueños, sin sentir, sin autocriticar—le es imposible—la obra que él mismo, en momentos de fiebre, que podríamos llamar artística, ha realizado.

Ya lo dijo Croce «al artista no se le pide, que moralice ni que asombre, si no que tenga una personalidad, al contacto con la cual el espíritu del espectador se caldee».

Y así es, en efecto.

Contemplar a Velazquez o el Tiziano. El Moisés de Miguel Angel o la Venus de Milo, escuchar una sinfonía de Wagner o de Beethoven, es dejar la envoltura material momentáneamente y sentirnos transportados a las regiones excelsas donde sólo anidan los espíritus superiores...

Y es que al contemplarlos, al leerlos o escucharlos, nos han hechos sentir todos los dolores, todas las alegrías, todos sus ensueños, toda la Poesía que sus Almas sentían y que ellos capaces, con la suficiente fuerza espiritual para hacerlo, nos han transmitido con aquella obra que nosotros contemplamos, leemos o escuchamos.

Remontándonos al pasado, estudiando en el presente y auscultando el porvenir, vemos que la vida de los pueblos, está repleta de datos que comprueban nuestro aserto.

Veáse sinó, buceando en el pasado hasta llegar a la Prehistoria, esos ejemplos magníficos de la Cueva de Altamira, los bisontes y gacelas, que muestra en el que los trazó, una espiritualidad no común, y más en aquella época en que el hombre-adornado—no vestido—con las pieles de los animales que su destreza y valor conseguía era un canto a la barbarie y al riunfo de los instintos.

Y después... siglos y siglos, de pensar, de sentir, de superarse—que esto es el Arte: SUPERACIÓN

EN TODOS LOS ORDENES—hasta llegar a los confines de la Grecia de Pericles.

Hasta entonces, aquellos pueblos semi-bárbaros, solamente se habían preocupado de guerrear.

Los conceptos de Patria y Libertad, de Civilización y Arte, eran por inexistente algo nunca soñados. Y fué Grecia, la Grecia que todos conocemos y amamos, a quien cupo esa gloria.

Y ejemplarizando en sus hijos, aquella célebre máxima, que aún hoy sirve de norma a los pueblos e individuos: «Mens sane in corpore sane», llegó pronto a tales alturas en ella, que aún hoy sirve de norma a los pueblos su Cultura y su Civilización.

Fidias y Praxiteles en la Escultura, simbolizan el espíritu de todo un pueblo.

Homero en la Literatura y Demostenes en la Oratoria, Jenofonte en la Historia y en Filosofía, Platón y Aristóteles, son el exponente más fiel de la Cultura y la Espiritualidad de una Nación.

Y de una nación que al darse el caso de ser conquistada, por la fuerza de las armas, conquistaba ella asimismo, por la de su Cultura al vencedor y la encadenaba tan fuertemente al Carro de su Triunfo, que era el Arte, que puede decirse con justicia, que no fué más que una continuidad de su Obra. Bien que a otro estilo y algo deficientemente.

Los nombres de Cicerón y Séneca, Virgilio y Horacio, reflejan eficientemente la superioridad del espíritu cultivado, sobre el inculto, de la inteligencia sobre la animalidad, de la fuerza del Arte sobre la de las Armas...

Y después, quince siglos de regresión espiritual, de retorno a un primitivismo artístico, para dar nuevamente paso a la pujanza de un Renacimiento que encierra en sí, toda la pujanza, toda la energía de uno y medio lustro de inactividad.

Y nuevamente los nombres de Miguel Angel y el Tiziano, de Dante y Petrarca, de Leonardo y Rubens son el guiñ, los pioneros que reinician la senda trazada y señalamos el camino más corto para la liberación de nuestro espíritu. A.

ros Janos, que como todos los hipócritas, poseen dos caras, una la falsa para tí, otra la verdadera, para venderte, para hablár mal de tí, para decir a espaldas

tuyas, lo que nó se atreve ante tu presencia, destilando el veneno de su baba inmundada y de su doblez... X. X.



SOLDADO DEL PUEBLO

Por y para la Revolución. Alerta siempre!

## EL ANARQUISTA

A MI HERMANO A. P.

Su fisonomía produce una impresión de frescura,  
de bondad,  
de Superación Eterna.

Hay algo en ella que hace recordarnos,  
nos rememora instantáneamente,  
la de aquel gigante de su vida, que se llamó:  
ELISEO RECLUS.

Semeja un oasis—eso es, un oasis—en las luchas diarias,  
en los odios diarios,  
en las mezquinas pugnas, de las pasiones diarias.

Y en sus cabellos blancos,  
muy blancos,  
—alburas de nieve en eterna primavera—  
reposan para siempre,  
las luchas con el Libro,  
Eterno y Supremo Hermano,  
que nunca traicionó los dolores de su Corazón Alado,  
de su Corazón...

Su Vida es un Ejemplo,  
para los cobardes,  
—para los pusilánimes él los dice—  
por lo que en sí de ejemplo tiene,  
en sus 40,  
en sus 60,  
en sus Infinitos años de Vida Acrata,  
de Vida Ofrendada en Holocausto al Ideal.

Y su figura toda, hace soñar a veces,  
en etapas lejanas,  
en épocas remotas,  
en dioses de la Mitología Griega,  
cuando se le divisa paseando en las playas de la Antigua Emporium,  
y todo él semeja nuevo Icaro,  
que hubiere retornado a la Tierra,  
a mostrarnos a los Humanos, normas de un Nuevo Vivir. FEBO.